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ANOS

Dengue: Por que Cascavel não aplica
o protocolo do Ministério da Saúde?

O novo ano epidemiológico já começou e o Paraná já regis-
trou a primeira morte por dengue que segue sendo um 
problema de difícil combate e solução. E com este cená-
rio sempre preocupante, o CMS (Conselho Municipal de 
Saúde) que atua na fiscalização e no acompanhamento 
das ações realizadas pela Secretaria Municipal de Saúde 
de Cascavel está cobrando a implantação de um proto-
colo federal no tratamento de pacientes contra a dengue. 
Depois de discutir o assunto durante as suas reuniões, o 
conselho levou o assunto à 9ª Promotoria de Saúde que 

solicitou mais informações com objetivo de analisar a ins-
talação de uma “ação de investigação” acerca do tema. De 
acordo com o presidente do CMS, Elton José Munchen, o 
principal problema é que o Município não segue o que diz 
o protocolo clínico do Ministério da Saúde, que autoriza 
enfermeiros ou agentes comunitários de saúde a hidra-
tar os pacientes com sintomas e solicitar exames, o que 
seria uma ação imediata até a consulta com o médico, o 
que agilizaria o atendimento e aliviaria os sintomas dos 
pacientes que contraíram a doença.
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

SEBASTIAO JAIR CLARA (58)
SENAURA TOME (48)
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Cascavel - A busca por asteroi-
des é uma área de pesquisa que 
envolve a observação e catalo-
gação de objetos rochosos que 
orbitam o Sol, especialmente 
aqueles que podem se aproxi-
mar da Terra. Esse trabalho é 
crucial para entender melhor a 
formação do Sistema Solar, a dis-
tribuição de corpos menores no 
espaço e os riscos potenciais que 
alguns desses asteroides podem 
representar. 

Do Oeste do Paraná, o jovem 
Lucas Melo, de 23 anos, fez histó-
ria ao descobrir cinco asteroides. 
O feito inédito ocorreu recente-
mente, durante uma campanha 
internacional da Nasa na busca 
por corpos celestes. A iniciativa 
foi promovida em parceria com a 
IASC (International Astronomical 
Search Collaboration). 

Em entrevista ao Jornal O 
Paraná, Lucas, que é natural de 
Guaraniaçu, mas reside em Casca-
vel, onde trabalha e estuda Enge-
nharia de Produção, disse que a 
paixão pela astronomia come-
çou ainda quando era criança. 
Ele ficava encantado ao olhar 
para o céu e observar as estrelas. 
E, agora, o sonho de contribuir 
com a ciência de alguma forma 
se tornou realidade. “Eu procurei 
no final do ano passado formas 
de poder fazer ciência, de traba-
lhar com isso de fato. Pesquisei 
na internet e encontrei essas cam-
panhas que são feitas pela Nasa”, 
contou.

EQUIPE ENTERPRISE
Liderando a equipe Enterprise, 

Lucas analisou imagens captura-
das pelo telescópio Pan-STARRS, 
localizado no Havaí. Para isso, 
ele utilizou um software espe-
cializado chamado Astrometrica. 
Após um mês de trabalho intenso, 
Lucas conseguiu identificar cinco 
objetos celestes que, após ava-
liação pela IASC, se classificam 
como asteroides em estágio pre-
liminar. Se a Nasa confirmar essas 
descobertas, Lucas terá a honra 

Do Oeste para o mundo: 
Lucas descobre asteroides 
em campanha da Nasa

 D I V U L G AÇ Ã O / AR Q U I V O  P ES S O AL

de nomear os asteroides, tornan-
do-se um descobridor oficial. 

Na visão de Lucas, a des-
coberta dos asteroides é uma 
colaboração excelente à ciência. 
“Podemos dizer que veio de um 
cidadão brasileiro e paranaense! 
Estou muito feliz, isso pode ser 
inspiração para muitos outros bra-
sileiros que amam ciência e tam-
bém querem contribuir”, destacou.

A PESQUISA
A campanha de busca por 

asteroides é fundamental para 
a proteção da Terra, pois ajuda 
a identificar objetos que possam 
representar riscos de colisão com 
nosso planeta. Além disso, essa 
iniciativa da Nasa promove o 
interesse pela astronomia e enco-
raja a participação de pessoas de 
todas as idades e origens na pes-
quisa científica. 

“Foi gratificante participar 
pela segunda vez da campanha. 
Encontrei 18 corpos celestes se 
movendo e cinco deles foram 
aprovados. Espero que outras 
pessoas que gostam de astrono-
mia tenham interesse em conhe-
cer o projeto e também em parti-
cipar”, disse Lucas.

A CAMPANHA
A busca por asteroides é rea-

lizada em grupos, onde os par-
ticipantes analisam imagens de 
telescópios localizados no Havaí. 
Os participantes identificam 

objetos em movimento e enviam 
os dados para a IASC, responsável 
pela confirmação das descober-
tas. Embora o processo exija dedi-
cação e paciência, ele oferece a 
recompensa de contribuir para o 
avanço da ciência e a descoberta 
de novos mundos. Há mais uma 
campanha prevista para ocorrer 
no final deste ano. 

Lucas já adiantou para nossa 
equipe que foi selecionado e mais 
uma vez fará busca por novos aste-
roides. “Vou formar uma equipe 
boa, escolher pessoas daqui de 
Cascavel mesmo que ficaram 
interessadas. Levarei uma equipe 
grande dessa vez”, afirmou.

Quem deseja participar dos 
projetos deve acessar o site da 
IASC para obter mais informa-
ções. As campanhas ocorrem 
em diversos países e para se ins-
crever, é necessário formar uma 
equipe de pelo menos duas pes-
soas. Entre os requisitos, o líder 
precisa ter pelo menos 18 anos. 
O site da IASC é o www.iasc.cos-
mosearch.org/. 

Apoio
O governador Ratinho 
Júnior (PSD) autorizou 
mais R$ 100 milhões 
para atender entidades 
de apoio a crianças e 
adolescentes através do 
Fundo Estadual para a 
Infância e Adolescência. O 
dinheiro será para projetos 
sociais, educacionais, 
culturais ou esportivos, 
compra de equipamentos, 
obras nas estruturas 
físicas das instituições 
ou na capacitação de 
profissionais. “Precisamos 
dar a oportunidade para que 
as entidades se fortaleçam, 
façam reformas necessárias, 
contratem pessoas 
capacitadas e desenvolvam 
projetos que podem mudar 
muitas vidas”, disse o 
governador.

Sanepar
A Sanepar foi reconhecida 
como uma das marcas mais 
lembradas, em nível nacional, 
na categoria serviços de 
água e saneamento. Na 
região sul, foi a marca 
mais lembrada. A empresa 
paranaense estampará a 
décima edição do caderno 
especial do Estadão Marcas 
Mais, que será publicado 
neste sábado, 27, distribuído 
a 812 mil leitores no Brasil. 
“Este prêmio mostra que o 
brasileiro lembra da Sanepar 
como uma empresa que 
presta um serviço público 
de qualidade”, disse o 
presidente Wilson Bley.

Alerta
Os casos confirmados de 
coqueluche subiram 86% 
nos últimos 30 dias no 
Paraná, passando de 537 
para 1.000. Crianças e 
adolescentes são os grupos 
mais afetados pela doença. 
Se comparado a julho, o 
aumento foi de 880%. Os 

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Ranking
A UEM tem o melhor ensino do Paraná e ocupa a quarta 
posição na região sul, de acordo com a nova edição do 

Ranking Universitário da Folha de São Paulo. UEL, UEPG, 
Unioeste e Unicentro se destacam em pesquisa, mercado, 
inovação e internacionalização. O ranking analisou um total 

de 203 universidades do Brasil – 112 são públicas. No top 50 
da classificação estão a UEM (24), UEL (27ª), UEPG (41ª) e 

Unioeste (50ª). A Unicentro figura na posição 88, seguida pela 
Unespar e Uenp, classificadas nas colocações 166 e 167.

dados da Secretaria Estadual 
de Saúde reforçam a 
necessidade do cuidado e da 
prevenção, com a vacinação. 
O grupo de pessoas de 30 a 
49 anos também se destaca 
com número elevado de 
casos, 183.

Alerta II
A deputada Maria Victória 
(PP) enviou requerimento 
à Câmara dos Deputados 
solicitando uma solução 
sobre o custo de 
medicamentos importados 
no país. A MP que isenta 
de remédios importados de 
impostos perdeu a validade 
nesta sexta-feira (25). Com 
isso, medicamentos, por 
exemplo, incluídos o de 
tratamento de doenças 
raras, passarão a ser 
taxados com uma alíquota 
de 60% sobre o imposto de 
importação. “Um risco para 
milhares de pacientes e 
famílias, que dependem de 
medicamentos importados 
para o tratamento de 
doenças raras e outras 
enfermidades. O aumento 
dos preços é uma ameaça 
à continuidade dos 
tratamentos e coloca em 
risco a saúde e a qualidade 
de vida de milhares de 
paranaenses e brasileiros”, 
disse.

Capacitação
Na próxima quarta-feira (30), 
das 14h30 às 16h30, a 
Itaipu fará uma capacitação 
online aos interessados 
em participar dos editais 
de seleção pública de 
patrocínios voltados para 
as áreas de esporte e 
cultura. A live será aberta 
pela superintendente 
de Comunicação Social, 
Ana Paula Hedler, e a 
programação será conduzida 
pela equipe da Divisão de 
Gestão da Comunicação 
Social.  
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Cascavel – Dando seguimento 
à série de entrevistas exclusi-
vas do jornal O Paraná com os 
vereadores eleitos pela primeira 
vez para o exercício do mandato 
em Cascavel, a conversa desta 
edição é com Alexandre Rodson 
Guerino, o Suco (PSD). O obje-
tivo da série é aproximar os elei-
tores das propostas e trajetórias 
dos seus novos representantes. 
Suco conquistou 1.962 votos nas 
urnas no dia 6 de outubro. Esta 
foi a primeira vez que disputou 
um cargo a Câmara de Cascavel, 
em outra oportunidade, ele já 
havia disputado a eleição para 
deputado estadual. Durante a 
conversa, Suco falou sobre os pla-
nos para seu primeiro mandato, 
com ênfase para o esporte, além 
da atenção ao setor industrial, 
também vital para a economia. 
Confira a entrevista na íntegra, 
em vídeo, no portal www.opa-
rana.com.br.

O Paraná - Qual a análise que 
você fez dessa disputa e a 
sua eleição para vereador de 
Cascavel?
Suco - Graças à eleição de depu-
tado estadual que participei em 
2022, aprendi muito. Por mais 
que eu tenha mais de 20 anos 
na vida pública fazendo política, 
sempre atuava nos bastidores e a 
eleição de deputado em 2022, de 
deputado estadual, fez com que 
eu fosse para a linha de frente, 
eu fosse o candidato. Eu que 
fiz a minha própria campanha 
pedindo voto. E pode ter certeza 
que graças a essa eleição que eu 
me tornei vitorioso na eleição de 
vereador. O que eu posso dizer 
comparando uma com a outra 
é que, por mais que a eleição de 
deputado estadual seja regiona-
lizada, pega o estado todo, con-
fesso que não existe eleição mais 
difícil do que eleição de vereador. 
Porque você disputa o voto com 
muitos candidatos. Você disputa 
o voto às vezes com seus ami-
gos. Então para você fidelizar o 
teu voto, você tem que pedir o 
voto, às vezes, várias vezes para 
as mesmas pessoas. Porque tem 
muita gente próxima que tam-
bém pede o mesmo voto para a 
mesma pessoa. 

O Paraná - Você também teve 
uma votação expressiva, foram 
1.962 votos. Para um vereador 
que se elege pela primeira vez, 
é uma grande votação.
Suco - Eu tive a felicidade de 
ser o mais votado dentro do 
PSD. A nossa expectativa no pri-
meiro momento era eleger duas 

Suco garante que, apesar de ser da base, 
‘não vai falar amém para tudo que vier’

cadeiras no partido e, graças a 
Deus, com apoio de toda a chapa, 
todo mundo trabalhou direi-
tinho e a gente 
acabou fazendo 3 
e, por pouco, não 
fizemos a quarta 
cadeira. Isso é um 
trabalho do con-
junto, um trabalho 
de todos e bem 
capitaneado pelo 
deputado esta-
dual Gugu Bueno 
que é o presidente 
da nossa Executiva em Cascavel e 
que soube conduzir os trabalhos. 

O Paraná - Você é um dos nomes 
que defende a pauta do esporte. 
Essa será a sua principal ban-
deira na Câmara de Cascavel?
Suco - Essa é a minha princi-
pal bandeira. Eu já estou traba-
lhando. A importância que tem 
o esporte na vida das pessoas é 
uma coisa absurda. Se você pegar 
todo mundo que desde criança 
começou a praticar o esporte e 
continua até hoje, não se envol-
veu com coisa errada. Quando 
eu falo coisa errada, eu digo de 
drogas ou de todos os tipos, más 
amizades... Então, posso dizer 
para você que o esporte, além da 
questão de saúde, de ser saudá-
vel, tem essa questão que eu aca-
bei de falar, o esporte ele diz com 
quem você anda no futuro. [...] 
Estou dizendo isso para você ver 
a importância que tem o esporte 
na vida das pessoas, na vida das 
famílias. 
E eu já estou trabalhando. Eu 
mesmo sem ter mandato, já viabi-
lizei junto com o deputado Gugu 
Bueno um recurso para o Ninho 
da Cobra que é um estádio his-
tórico na nossa cidade. E através 
do deputado Gugu Bueno e do 
governador Ratinho Júnior, que 
é com quem eu tenho uma proxi-
midade, a gente conseguiu R$ 3,5 
milhões, a partir do ano que vem. 
O projeto já está caminhando, já 
está andando e nós vamos dis-
cutir com o pessoal do futebol 
amador, porque esse estádio vai 
ser voltado primeiramente para 
o futebol amador, para as cate-
gorias de base da nossa cidade. 

O Paraná - Além do esporte, 
quais são suas outras bandeiras?
Suco - Durante a campanha você 
escuta muita coisa, você ouve a 
população, você está próximo 
da população. Quando você vai 
pedir o voto, as pessoas acabam 
dizendo para você quais são os 
seus anseios. Uma coisa que nós 
precisamos dar um upgrade, 

vamos dizer assim, que nós pre-
cisamos dar uma sentada, uma 
analisada é procurar cuidar da 

questão dos par-
ques industriais. 
Eu vejo muita 
e m p r e s a  d e 
pequeno e médio 
porte, até as gran-
des também, que 
querem se ins-
talar em Casca-
vel, às vezes com 
certa dificuldade. 
Então nós temos 

que criar mecanismo para que a 
gente possa mudar isso, facilitar 
para uma pessoa daqui que está 
com uma empresa aqui dentro 
da cidade, que ela possa ir para 
um parque industrial, o município 
possibilitando um barracão que 
a pessoa pode pagar em 10, 15, 
20 anos dependendo de uma lei 
que a gente for fazer. Esse é uma 
das coisas que eu vou lutar, que 
vou batalhar. 

A saúde tem muita coisa que 
ainda precisa melhorar. [...] Nós 
temos dificuldade de muitos 
médicos assumirem os concur-
sos, porque às vezes o médico 
passa no concurso o município 
chama, mas ele acaba não assu-
mindo porque na iniciativa pri-
vada ele tem o maior ganho do 
que vir a ser funcionário público. 
[...] Então nós precisamos achar 
um mecanismo para mudar essa 
situação e essa é uma das coisas 
que eu vou lutar e vou brigar tam-
bém, que foi uma das coisas que 
eu mais eu ouvi na campanha. A 
questão de vaga de creche é uma 
demanda muito grande. Todo 
dia, toda semana nasce muita 
criança em Cascavel e nós temos 
que achar mecanismo para tentar 
resolver isso o quanto antes.

O Paraná - Suco, você também 
um dos nomes da renovação. 
Qual a importância da renova-
ção que a Câmara de Cascavel 
teve para a próxima legislatura?
Suco - Eu vou chegar com toda 
humildade do mundo, respei-
tando a todos que estão na 
Câmara, que se reelegeram, 
que já têm uma experiência e 
vou poder absorver 
muita coisa que essas 
pessoas têm para nos 
passar. E claro que nós 
vamos impor o nosso 
ritmo. Nós estamos 
chegando com toda 
a vontade do mundo. 
Eu confesso que eu 
tava até conversando 
com alguns dos novos [vereado-
res] e a nossa vontade, por 

mais que a gente conhece o sis-
tema, conhece um pouco, muita 
coisa eu já sei, eu sei como fun-
ciona o bastidor, mas claro que 
eu nunca tive lá como vereador. 
[...] Mas pode ter certeza que nós 
vamos chegar com todo o gás. E 
quando eu me for, eu quero dei-
xar um legado, deixar um serviço 
prestado, um serviço bem feito, 
um serviço com qualidade.

O Paraná - E o que a gente pode 
esperar do Suco na Câmara de 
Vereadores a partir de 2025?
Suco - Pode esperar um verea-
dor atuante, um vereador que se 
dedica às pessoas, um vereador 
que é da base do prefeito Renato 
Silva, mas é um vereador que vai 
fiscalizar, vai apontar o que está 
errado, porque esse é o papel 
do vereador: legislar e fiscalizar. 
O principal papel do vereador é 
esse, é fiscalizar, é cuidar do bem 
público; ajudar o prefeito aonde 
ele está errando e pode ter cer-
teza que a minha parte eu vou 
fazer. Eu vou fazer de tudo para 
honrar os quase 2 mil votos que 
eu obtive nas urnas no dia 6 de 
outubro.

O Paraná - E quais são as suas 
expectativas para o Legislativo?
Suco - Eu espero que a nossa 
Câmara seja unida em prol dos 
grandes projetos, que as dife-
renças partidárias, as diferenças 
políticas fiquem na discussão, só 
na tribuna. E em primeiro lugar a 
gente tem que pensar Cascavel, 
pensar grande. A nossa cidade 
cresce todo dia, todo mês, todo 
ano. A nossa cidade bate recorde 
e nós precisamos que a Câmara 
esteja à altura da nossa cidade. 
Nós precisamos caminhar à altura 
do que a nossa cidade está cami-
nhando. Então, por isso eu peço 
que os meus colegas vereado-
res, que nós tenhamos todo 
mundo uma unidade em 
prol da nossa cidade, em 
prol do Cascavel.

O Paraná - Você estará 
na base do prefeito 
eleito Renato Silva?

Suco - Estarei na base. O meu par-
tido estava coligado com o pre-
feito Renato Silva. Eu tenho uma 
amizade de longa data com o 
Renato. Eu disse por várias vezes 
na minha campanha que não é 
porque eu sou amigo do Renato, 
que eu sou da base do Renato, 
que eu vou falar amém para tudo 
que vier. Claro que nós vamos 
discutir que eu vou estar junto, 
vou defender quando tenho que 
defender. E quando tiver que 
apontar alguma coisa que não ‘tá 
acontecendo de acordo, estarei lá 
também, porque o meu papel é 
esse. Eu fui eleito para isso, para 
defender os interesses da nossa 
população.

O Paraná - Os novos vereado-
res eleitos ou aqueles se ree-
legeram já te procuraram para 
falar sobre a eleição da Mesa 
Diretora?
Suco - Eu não fui procurado por 
nenhum dos candidatos. O que 
existe são especulações, conversa 
aqui, conversa ali. Então pode 
ter certeza que a decisão que eu 
tomar, vou tomar a decisão junto 
com a minha bancada do PSD; 
nós somos a terceira maior ban-
cada se não me engano. Pode ter 
certeza que eu vou ouvir a ban-
cada do PSD, vou ouvir o nosso 
presidente da executiva, que é 
o nosso deputado Gugu Bueno 
para tomar essa decisão em con-
junto, porque nessa vida a gente 
não faz nada sozinho. 

O Paraná - Suco, gostaria de 
complementar nossa conversa? 
Suco - Gostaria de agradecer as 
1.962 pessoas que votaram em 
mim, que deram o voto de con-
fiança e dizer que a partir de agora 
eu sou o vereador de todos, por 
todos os cascavelenses. Quem 
precisar de um vereador o meu 

gabinete estará à disposi-
ção na Câmara Municipal 

para trazer as demandas. 
E claro que nem tudo a 
gente vai resolver, mas 
nós vamos atrás, nós 
vamos tentar fazer o 

nosso papel.

E quando tiver 
que apontar 
alguma coisa 
que não tá 

acontecendo de 
acordo, estarei 

lá também 
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res, que nós tenhamos todo 
mundo uma unidade em 
prol da nossa cidade, em 
prol do Cascavel.

O Paraná - Você estará 
na base do prefeito 
eleito Renato Silva?

todos os cascavelenses. Quem 
precisar de um vereador o meu 

gabinete estará à disposi-
ção na Câmara Municipal 

para trazer as demandas. 
E claro que nem tudo a 
gente vai resolver, mas 
nós vamos atrás, nós 
vamos tentar fazer o 

nosso papel.

NOVOS VEREADORES
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme Paraná tem 30 ações judiciais 

por dia devido a problemas 
com falta de energia elétrica
Cascavel – Depois de ver parte 
da maior cidade do país ficar no 
escuro por vários dias, a repor-
tagem do Jornal O Paraná 
foi apurar o número de casos 
relacionados ao fornecimento 
de energia elétrica no estado e 
também na cidade de Cascavel. 

Os dados foram obtidos a 
partir de levantamento iné-
dito com base no BI (Business 
Intelligence) do CNJ (Conselho 
Nacional de Justiça), por meio 
da consolidação dos dados e 
da verificação dos assuntos 
presentes nas tabelas de ges-
tão processual do órgão.

No Paraná, a média regis-
trada em 2024 foi de 30 casos 
novos por dia. E entre 2022 e 
2023, a variação foi de 5.743 
para 8.537 processos com um 
aumento de 48%.

Em todo o Brasil, são 740 
casos novos por dia em 2024 por 
conta de consumidores que tive-
ram problemas com o forneci-
mento de energia com um acu-
mulado de 156 mil processos.

“O corte indevido de ener-
gia elétrica é um dos maiores 
motivos de litígios hoje. O for-
necimento de energia é consi-
derado essencial, e seu corte 
indevido, sem aviso prévio ou 
para consumidores que estão 
em dia com os pagamentos, 
gera a possibilidade de inde-
nizações por danos morais 
e materiais”, alerta João 
Valença, advogado consume-
rista do VLV Advogados.

A jurisprudência do STJ 
(Superior Tribunal de Justiça) 
reconhece hoje que a inter-
rupção sem o devido aviso 
ou quando o pagamento está 
regular configura falha na pres-
tação de serviço, conforme 
previsto no Código de Defesa 
do Consumidor e na Resolu-
ção Normativa 1.000/2021 da 
ANEEL (Agência Nacional de 
Energia Elétrica).

REVISÕES E FALHAS
Outros problemas que cos-

tumam resultar em disputas na 
Justiça são cobranças indevi-
das ou abusivas e interrupções 
frequentes ou prolongadas. 
“Muitas ações envolvem ques-
tionamentos sobre cobran-
ças acima do consumo real ou 
outros encargos que o consumi-
dor entende serem indevidos. 
Nessas ações, os consumidores 
pedem a revisão da fatura e, em 

Melhorias
Em relação aos investimentos, em 2024, a Copel está aplicando R$ 2,1 

bilhões na ampliação e modernização da rede de energia em todo o Paraná. 
Apenas em Cascavel, a Copel está investindo R$ 113 milhões em 2024. 
O montante inclui a duplicação da capacidade de fornecimento de energia 
da subestação São Cristóvão, a construção de novas redes, instalação de 
transformadores e obras para o atendimento a consumidores. O valor inclui, 
ainda, a instalação de medidores inteligentes pelo programa Rede Elétrica 
Inteligente e a construção de redes rurais pelo Paraná Trifásico. Com o Paraná 
Trifásico, a Copel está instalando redes rurais modernas que ajudam a redu-
zir os desligamentos de energia. Cascavel é o terceiro município que mais 
recebeu redes rurais pelo programa no Estado: 266 km ao todo. 

alguns casos, indenizações por 
danos morais”, explica. “Já a 
falha contínua no fornecimento, 
especialmente em áreas rurais 
ou com infraestruturas mais 
antigas, é motivo de reclama-
ções judiciais, pois a legislação 
prevê que o consumidor tem 
direito a um serviço contínuo 
e de qualidade, como previsto 
pela Lei 8.987/1995, que regula 
concessões e permissões de ser-
viços públicos”, afirma.

COMO BUSCAR O 
SEU DIREITO?

O advogado orienta que 
o consumidor que se sentir 
lesado com relação ao forne-
cimento de energia tem como 
primeiro passo registrar uma 
reclamação junto à conces-
sionária do serviço. “O cliente 
que tiver qualquer problema 
pode entrar em contato com a 
ouvidoria da empresa de for-
necimento de energia elétrica, 
também abrir um processo no 
Procon e, além disso, é possí-
vel abrir um processo admi-
nistrativo na ANEEL (Agência 
Nacional de Energia Elétrica)”, 
orienta a advogada consume-
rista Mayra Sampaio, do escri-
tório Mayra Sampaio Advoca-
cia e Consultoria Jurídica.

Outra opção consiste em 
buscar plataformas online 
como o Consumidor.gov.br e 
o Reclame Aqui. Caso o pro-
blema não seja resolvido, essas 
reclamações poderão ser uti-
lizadas em uma ação judicial. 
“O caminho mais comum é o 
Juizado Especial Cível, que lida 
com causas de menor valor. 
Deverão ser apresentadas 
provas no processo como as 
faturas de energia; protocolos 
de reclamação; fotos e vídeos; 
e laudos técnicos associados 
ao problema em questão. Em 
casos de dano moral ou mate-
rial, o consumidor pode pedir 
a indenização pelo transtorno 
que passou”, finaliza o advo-
gado João Valença.

CASCAVEL 
A Companhia Paranaense 

de Energia (Copel) informou 
que em Cascavel, em 2024, foi 
citada em cerca de 70 proces-
sos com alegações relaciona-
das a questões sobre forneci-
mento de energia. 

A reportagem também soli-
citou informações sobre os 
registros de falta de energia 
feitos à ANEEL em Cascavel e 
região, mas não obteve retorno 
até o fechamento desta edição. 

 O STJ reconhece que a interrupção sem o devido aviso 
configura falha na prestação de serviço
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Transições governos
Nos municípios do Oeste do Paraná a transição de governo 
está em andamento com diferentes estágios de definição 

nas equipes de primeiro escalão. Em Foz do Iguaçu, Toledo 
e Santa Tereza do Oeste, os novos prefeitos eleitos já 
começaram a escolher os nomes-chaves que estarão à 

frente das principais secretarias. No entanto, em Cascavel, 
o processo de transição ainda está lento e ao que parece o 

cenário poderá se manter semelhante ao atual, mas 
não “exatamente igual”.

Saúde da mulher
Em todo território nacional, existem 6.420 mamógrafos em 
uso no Sistema Único de Saúde, que podem ser encontra-
dos em 1.306 municípios, de um total de 5.569 cidades 
brasileiras. Além disso, apenas 206 municípios podem 
realizar atendimento público especializado à população 

feminina que busca por médicos mastologistas. 
Os dados são relativos à um levantamento do Movimento 

Mulheres Municipalistas, ligado à Confederação 
Nacional de Municípios. 

Eleições 2024
Neste domingo (27) serão 
realizadas eleições em 
segundo turno em 51 
municípios no Brasil, sendo 
15 capitais. Onze capitais 
já elegeram seus prefeitos 
no dia 6 de outubro. Faltam 
ainda Aracaju, Belém, Belo 
Horizonte, Campo Grande, 
Cuiabá, Curitiba, Fortaleza, 
Goiânia, João Pessoa, 
Manaus, Natal, Palmas, 
Porto Alegre, Porto Velho 
e São Paulo. 33.996.477 
eleitoras e eleitores estão 
aptos a votar e retornarão 
às urnas eletrônicas para 
escolher os ocupantes 
dos cargos de prefeito 
e de vice-prefeito em 51 
municípios.

No Paraná
No Paraná, três municípios 
terão eleições em segundo 
turno: Curitiba, onde dis-
putam Eduardo Pimentel 
(PSD) e Cristina Graeml 
(PMB); em Ponta Grossa a 
disputa é entre Elizabeth 
Schmidt (União Brasil) e 
Mabel Canto (PSDB) e; em 
Londrina, disputam Tiago 
Amaral (PSD) e Maria 
Tereza (PP).

Sou Paraná
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior anunciou 
ontem (25) o lançamento 
do aplicativo SouParaná, 
uma nova plataforma digital 
desenvolvida pelo Governo 
do Paraná que pretende 
otimizar o acesso dos ser-
vidores públicos estaduais 
aos serviços e dados fun-
cionais. A ferramenta estará 
disponível para download a 
partir da próxima segunda-
-feira (28), Dia do 
Servidor Público.

Funcionalidade
Entre os serviços ofereci-
dos, estão a consulta de 
contracheques, laudos da 
perícia médica e acesso ao 
SAS (Sistema de Assistên-
cia à Saúde). Os servidores 
também poderão solicitar 
informes de rendimento 
e acessar seus dossiês 
funcionais, centralizando 
informações em um único 
local acessível e seguro.

Comunidades 
terapêuticas
Ratinho Junior também 
anunciou ontem (25) o 
repasse de R$ 10 milhões 
anuais para comunidades 
terapêuticas dentro do 
Programa de Atenção às 
Pessoas em Situação de 
Uso Prejudicial de Álcool e 
Outras Drogas. O repasse 
é destinado para custeio 
de vagas de acolhimento; 
expansão de serviços 
públicos; formação para 
profissionais da Rede da 
Assistência Social; cofinan-
ciamento de ações para o 
restabelecimento de direi-
tos; e serviços de fortaleci-
mento de vínculos.

Uberização
O ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Edson 
Fachin marcou para 9 de 
dezembro uma audiência 
pública para debater a 
questão sobre o vínculo de 
emprego entre motoristas 
de aplicativos e as plata-
formas digitais. Na audiên-
cia, o ministro vai colher 
informações para balizar 
seu voto sobre a chamada 
uberização das relações 
de trabalho. No entanto, o 
caso deve ser julgado pela 
Corte somente em 2025.
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Dengue: Conselho Municipal de Saúde 
cobra implantação de protocolo federal 
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Cascavel – O CMS (Conselho 
Municipal de Saúde) que atua 
na fiscalização e no acompa-
nhamento das ações reali-
zadas pela Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde de Casca-
vel) está cobrando a implan-
tação de um protocolo federal 
no tratamento de pacientes 
contra a dengue. Depois de 
discutir o assunto durante as 
reuniões do conselho, que 
ocorrem uma vez por mês, 
eles levaram o assunto à 9ª 
Promotoria de Saúde que soli-
citou mais informações ao CMS 
a fim de analisar a instalação 
de uma “ação de investigação” 
acerca do tema. 

De acordo com o presidente 
do CMS, Elton José Munchen, 
o principal problema é que a 
Sesau não segue o que diz o 
protocolo clínico do Ministério 
da Saúde, que autoriza enfer-
meiros ou agentes comuni-
tários de saúde a hidratar os 
pacientes com sintomas e soli-
citar exames, o que seria uma 
ação imediata até a consulta 
com o médico nas unidades de 
saúde ou nas Upas (Unidades 
de Pronto Atendimento) e que, 
agilizaria o atendimento e ali-
viaria os sintomas dos pacien-
tes que contraíram a doença 
até o atendimento médico.

SUPERLOTAÇÃO
O presidente lembrou que 

neste ano a cidade viveu uma 
verdadeira “guerra contra 
a doença”, com serviços de 
saúde de urgência e emer-
gência superlotados. O ano 
epidemiológico que termi-
nou em julho deste ano e 
que começou em agosto do 
ano passado encerrou com a 
cidade liderando o número 
de mortes de todo o Paraná, 
totalizando 58 óbitos e 32 mil 
casos da doença. 

O grande fluxo de pacien-
tes em busca de atendimento 
inflou o sistema de saúde que 
teve que abrir um ambulatório 
extra de atendimento no Hos-
pital de Retaguarda e ainda 
demandar leitos nos hospitais 
públicos. “Passamos por um 
grande caos durante a epide-
mia, inclusive no atendimento 
dos profissionais com muita 
espera e com isso, identifica-
mos os problemas e o conselho 
definiu que seja implantado o 

2024: O pior ano da história
O Brasil registrou 5.661 mortes por dengue no ano até o último dia 22. 

Contágios pela doença já somam 6.546.063 casos prováveis, segundo o 
Painel de Monitoramento de Arboviroses do Ministério da Saúde. 

Em agosto, 2024 já havia se tornado o pior ano da série histórica para 
mortes pela dengue, com 5.008 ocorrências. Em março, o Brasil atingiu 
o pior patamar de casos de dengue neste século, com 1.688.700. Desde 
então, os contágios aumentaram 287%. Também em 2024, o Brasil 
passou a ser o país com o maior número de casos e mortes por dengue 
neste ano. Em maio, os casos suspeitos no Brasil correspondiam a 82% 
do total no mundo, segundo a OMS (Organização Mundial de Saúde). 

protocolo do ministério, que 
tem uma atuação multiprofis-
sional”, explicou.

Elton reforçou ainda que 
o conselho acompanha os 
trabalhos e sabe que está fal-
tando profissionais em todas 
as áreas, mas que o protocolo 
do Ministério vem neste sen-
tido, sendo que o Município 
infelizmente deixou de lado os 
outros profissionais que atuam 
também junto destes protoco-
los que o Ministério da Saúde 
prevê e que poderiam ajudar, 
entre eles, os enfermeiros e os 
agentes comunitários de saúde 
que estão em contato direto 
com a população. 

PLANO DE AÇÃO
Segundo Elton, durante as 

reuniões do Conselho o pró-
prio secretário municipal de 
saúde teria dito que a equipe 
médica do município não quer 
aceitar o protocolo do Minis-
tério da Saúde e que, por isso, 
ele não teria sido implantado. 
Diante da negativa, o conselho 
solicitou que a Sesau elabore 
um plano de ação para o ano 
que vem, mas o retorno veio 
novamente sem este proto-
colo, situação que será resol-
vida na próxima reunião do 
conselho. “Vamos tratar disso 
em plenária na próxima reu-
nião, já que tem um parecer 
que o conselho não aceita se 
não fizer dentro dos protoco-
los do Ministério da Saúde para 
incluir toda mão de obra que a 
gente tem disponível e capa-
citada dentro do município 
de Cascavel”, salientou. Além 

disso, o Conselho também 
encaminhou ao Coren (Conse-
lho Regional de Enfermagem) 
um documento explicando a 
situação e que na resposta ao 
CMS deixou claro que “repudia 
as ações que impeçam a atua-
ção da enfermagem com liber-
dade e autonomia”. 

FALTA PROFISSIONAIS 
Outro ponto apontado pelo 

presidente é a questão da 
falta de profissionais. Nesta 
semana, o TCE (Tribunal de 
Contas do Estado) determi-
nou que a Prefeitura de Cas-
cavel utilize meios alternativos 
para convocar os candidatos 
de concurso e outros meios 
à comunicação das convoca-
ções. “Até questionei o secre-
tário que convoca dois mil 
profissionais, não repõe nem 
a metade disso, mas que não 
identifica que o chamamento 
está errado”, disse ele. 

Segundo Elton, o conselho 
acompanha e sabe da difi-
culdade de conseguir profis-
sionais, mas que já foi deba-
tido nas reuniões que seja 
efetivamente implantado um 
plano de cargos e salários do 
município de Cascavel, já que 
sem isso acaba não atraindo 
os profissionais. “O conselho 
está cobrando isso faz muito 
tempo, já que isso desesti-
mula os profissionais a estar 
assumindo as vagas dentro 
do município”, complementou.

 
O QUE DIZ O SECRETÁRIO 

O secretário municipal de 
Saúde, Miroslau Bailak disse 

que a Resolução 040 do Minis-
tério da Saúde não foi implan-
tada na cidade porque foi 
dirigida para aqueles locais 
em que não têm assistência 
médica suficiente, onde fal-
tam médicos, principalmente 
nos pequenos municípios 
do Nordeste e que em Cas-
cavel, os enfermeiros têm a 
prerrogativa de solicitar os 
exames que são autorizados 
nos programas do Ministério, 
mas que a Sesau entende que 
tem “um número de médi-
cos relativamente suficiente 
para não precisar implantar  

esta resolução”. 
“Temos mais de 280 pro-

fissionais médicos nas nossas 
unidades e nas UPAs, e que são 
suficientes para o atendimento 
dos pacientes de dengue, além 
de uma relativa rejeição do pró-
prio cidadão de não ser aten-
dido pelo médico e que a deci-
são de se autorizar ou não a 
solicitação de exames durante 
uma epidemia, mesmo com 
a normativa do Ministério, é 
feita pela gestão que decidiu 
que continuaremos utilizando 
a carga médica que foi sufi-
ciente para o atendimento”, 
descreveu Bailak. 

O secretário disse ainda 
que a epidemia atingiu mui-
tos estados e que vale a pena 
lembrar que a dengue não 
é produzida por falta de um 
exame de laboratório, mas 
pelos focos do mosquito que 
basicamente são de respon-
sabilidade de cada cidadão. 
“Se a gente fizer esse trabalho 
direitinho, não precisamos 
nos preocupar com as demais 
ações lá para frente”, falou ele, 
complementando ainda que 
durante a epidemia as 47 uni-
dades de saúde estavam aten-
dendo pacientes com dengue, 
inclusive fazendo hidratação 
e que ninguém deixou de ser 
atendido. 

Cascavel optou por não 
seguir o protocolo do 
Ministério da Saúde, 
que poderia agilizar 

o atendimento aos 
pacientes com dengue 

AEN
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

O destino pode trazer o bom, mas também o ruim
Todo ser humano pertence a uma família, quer a 

conheça ou não. Na família todos estão conectados 
entre si. Os efeitos - bons e ruins - dos acontecimen-
tos que atingiram os antepassados permanecem 
atuando sobre os membros vivos da família.  Em 
outras palavras, existe algo que podemos chamar 
de “memória emocional” transgeracional em cada 
um de nós.

Quando temos presente isso, compreendemos que 
muitas de nossas escolhas são influenciadas por forças 
que desconhecemos. Estas forças atuam inconsciente-
mente sobre nós e influenciam a nossa vontade. Bert 
Hellinger dá o nome de “destino” a essas forças que, a 
partir dos antepassados, atuam sobre nós.

Destino é, portanto, uma força fora do nosso con-
trole que atua sobre nós. Essa força pode trazer tanto 

coisas boas quanto coisas ruins. As coisas boas não 
são necessariamente frutos de nossos méritos, nem 
as coisas ruins acontecem necessariamente por causa 
de nossos deméritos.  

Assim, um membro da família pode ser premiado 
por um acontecimento do qual os demais não rece-
beram nada. Por exemplo, uma pandemia atingiu os 
pais e todos os filhos, exceto um deles. Todos, menos 
este, ficaram com sérias sequelas. 

Este membro recebeu um presente não porque é 
melhor que os demais, nem os demais foram atingi-
dos pela pandemia por que são piores que ele. Para 
situações como estas, damos o nome de “destino”. O 
destino não pergunta por nossos méritos, nem por 
nossos deméritos. O destino pode premiar com coisas 
boas quem age mal e punir com coisas más quem age 

bem. Por isso, assim como acolhemos as coisas boas 
que chegam a nós imerecidamente, também devemos 
concordar com as más que acontecem contra a nossa 
vontade. 

Quando nos rebelamos contra o destino imutável 
e lutamos contra ele mantendo vivas a raiva e as 
cobranças, ou procuramos culpados, ou não integra-
mos as fatalidades em nossa vida, então também o 
destino não terá como desenvolver sua força posi-
tiva sobre nós, seja quando nos acontecem coisas 
boas, seja quando nos acontecem coisas ruins.

As coisas más podem produzir resultados bons, do 
mesmo modo como as coisas boas podem provocar 
consequências más. Quando acolhemos e integramos 
o bom e o mau em nossa vida, abrimos caminho ao 
êxito.

Reforma tributária: Competitividade do Simples 
Nacional será comprometida, alerta entidade

Brasília - A regulamentação 
da reforma tributária, que tra-
mita no Congresso Nacional, 
promete transformar de forma 
significativa o sistema de arre-
cadação de impostos no Brasil. 
Entre os temas mais evidentes, 
destacam-se os impactos das 
novas regras para o Simples 
Nacional. Um dos projetos que 
trata do assunto é o PLP 68/24, 
que visa substituir impostos 
como ICMS, ISS, PIS, COFINS e 
IPI pelo IBS e pela CBS. Na ava-
liação da CACB (Confederação 
das Associações Comerciais 
e Empresariais do Brasil), da 
forma que se propõe as novas 
regras, haverá prejuízos para a 
categoria. 

Para o vice-presidente jurí-
dico da entidade, Anderson 
Trautman, apesar dos avan-
ços que o texto já teve a pro-
posta ainda não é boa para o 
setor, pois permite uma perda 
expressiva de competitivi-
dade.  “Na regulamentação, 
o crédito que foi permitido — 
a partir do trabalho da CACB 
— foi incorporado a partir do 
artigo 28, mas é restrito àquele 
valor recolhido pelo optante 
dentro do regime do Simples 
Nacional, ou seja, se a alíquota 
geral ficar em torno de 26,5%, 
nós teríamos um crédito entre 
2%, 6%, 8%, 10%, para o 
optante do Simples Nacional”, 
considera.

Em meio aos debates sobre 
a reforma tributária, a CACB 

O Simples Nacional
O Simples Nacional é um regime unificado de arrecadação de tributos voltado para microempresas e empresas 
de pequeno porte previsto na Lei Complementar nº 123, de 14 de dezembro de 2006. A lei é aplicável para 
micro e pequenas empresas e oferece benefícios tributários e não tributários. A adesão ao Simples Nacional é 
facultativa e pode ser pedida pelas empresas que fazem parte das seguintes categorias:
* Empresa de Pequeno Porte: quando a receita anual bruta é superior a R$ 360 mil e igual ou inferior a R$ 4,8 
milhões.
* Microempresas: quando o empreendimento recebe, por ano, receita bruta igual ou inferior a R$ 360 mil.
* Microempreendedor Individual: quando o empresário fatura, anualmente, receita bruta de até R$ 81 mil.
* MEI Caminhoneiro: nesta modalidade, é permitido o faturamento anual de até R$ 251,6 mil. 

afirma que reconhece a neces-
sidade de atualização do sis-
tema tributário nacional, mas 
entende que alterações do 
nível proposto exigem “riqueza 
de detalhes para evitar retro-
cessos e insegurança jurídica.”  

FORA DO DEBATE
A CCJ (Comissão de Cons-

tituição e Justiça) do Senado 
começa a discutir o PLP 68/24 
no próximo dia 29 de outubro. 
Apesar de representar 27 Fede-
rações e mais de 2 milhões 
de empresas, a CACB não foi 
incluída nos debates, o que 
causou estranheza aos olhos 
do presidente da CACB, Alfredo 
Cotait Neto.

“É inadmissível que a enti-
dade que formulou a Lei da 
Microempresa, trabalhou 
para incluir na constituição 
os artigos 146 e 179, que dão 
tratamento fiscal diferenciado 
aos pequenos, e encabeçou a 
criação do Simples não esteja 
no plano de trabalho da CCJ. 
As associações e federações 
que formam o sistema CACB 
capitanearam a construção e 
aprovação do Simples Nacio-
nal. Como o protagonista 
desse processo, que é o micro 
e pequeno empreendedor, é 
excluído dessa discussão?”, 
reclamou o presidente da 
CACB.

“A não inclusão da CACB, legí-
tima representante dos micro e 
pequenos empreendedores e 

empresas, é uma constatação 
que desqualifica esta audiên-
cia pública, pois está fazendo 
governo com governo. Onde 
está a sociedade civil organi-
zada?”, complementa Cotait 
Neto. 

A entidade se manifestou 
por meio de uma carta aberta, 
alegando ter o reconheci-
mento do Supremo Tribunal 

Federal para propor ações de 
controle concentrado junto ao 
órgão, ao lado de associações 
sindicais como CNI, CNA e CNC. 

QUESTIONAMENTOS
De acordo com a CACB, os 

principais questionamentos 
quanto ao texto do PLP 68/24 
estão nos seguintes pontos: A 
reforma tributária do IBS e da 

CBS deixa de tratar o Simples 
Nacional de maneira isonô-
mica e traz prejuízos quando se 
compara o novo regime com o 
atual; Impossibilidade de apli-
cação para o Simples Nacional 
das reduções de alíquotas da 
cesta básica, regimes diferen-
ciados e outras isenções pre-
vistas na lei reguladora do IBS 
e da CBS; A ausência de regra 
para a exclusão proporcional 
da receita desses bens ou ser-
viços no regime do Simples 
Nacional, o que para a enti-
dade, trará prejuízo ao empre-
sário e expressiva diferença em 
relação ao modelo atual, que 
admite essa exclusão para o 
ICMS e ISS.

O novo sistema também 
extingue a possibilidade de 
transmissão de crédito inte-
gral para os contribuintes que 
adquirem produtos ou servi-
ços de empresários do Simples 
Nacional, como atualmente é 
permitido nas contribuições 
do PIS e da COFINS. 
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A Fornalha Corporativa

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Imagine-se na pele de Sadraque, Mesaque e Abe-
de-Nego, que se recusaram a curvar-se diante da está-
tua de ouro de Nabucodonosor, mesmo com a ameaça 
de serem lançados na fornalha. No ambiente corpora-
tivo, quantas vezes você se encontra diante das suas 
próprias “estátuas de ouro”? São metas desumanas, 
decisões que comprometem sua ética, ou pressões por 
resultados rápidos que, pouco a pouco, corroem seus 
valores. Quando você decide não ceder, o que isso gera 
em seu corpo e mente?

Os conflitos emocionais vividos em situações de 
resistência a uma pressão externa afetam diretamente 
o corpo. Quando você se recusa a se curvar diante des-
sas exigências que vão contra sua essência, o corpo 
interpreta isso como um conflito de sobrevivência, 
e as respostas biológicas surgem como sintomas. A 
coluna vertebral, por exemplo, representa a postura 

e a sustentação. Quando enfrentamos a resistência, 
tensões e dores nas costas podem aparecer, refletindo 
o peso das responsabilidades não assimiladas.

Destaco também que, problemas nos joelhos sim-
bolizam a incapacidade de “ajoelhar-se” ou de ser 
flexível diante de situações de submissão. O sistema 
digestivo, frequentemente relacionado à capacidade 
de “digerir” as situações, pode sofrer com gastrite, 
úlceras ou problemas intestinais, indicando a dificul-
dade de assimilar pressões que conflitam com seus 
valores.

Curvar-se às exigências externas pode parecer 
uma solução temporária para manter-se no jogo, 
mas o preço disso é alto. Ao comprometer seus valo-
res e princípios, seu corpo reage: o coração, o sis-
tema imunológico, e até os músculos somatizam a 
resistência e o estresse acumulado. Esses conflitos 

biológicos, como explora a Bioliderança®, vão 
além da mente e atingem profundamente o corpo, 
criando sintomas que são avisos de que algo precisa 
ser ajustado internamente.

Liderar exige coragem para resistir às pressões, 
mas essa resistência, quando baseada em propósito 
e valores, constrói não apenas uma liderança sólida, 
mas uma cultura organizacional forte. Você vai con-
tinuar se curvando ou vai resistir como Sadraque, 
Mesaque e Abede-Nego, mantendo-se fiel aos seus 
princípios, mesmo diante das adversidades?

Siga @cristocracia_oficial, @jggazola, @biolide-
ranca e aprenda a liderar com propósito, sem com-
prometer seus valores.

#Cristocracia #GestãoDeValores #SaúdeEmocional 
#CoragemNaLiderança #TransformaçãoCorporativa 
#julianogazola #biolideranca

 

Oeste confirma 61 casos de 
coqueluche; 34 são de Cascavel
Cascavel – E os casos de 
coqueluche não param de 
crescer no Paraná desde o 
início do ano. O mais recente 
boletim divulgado na quarta-
-feira pela Secretaria da Saúde 
do Paraná, relativo à Semana 
43, revela que o número de 
casos confirmados no Estado 
chegou a 1000. Foram registra-
dos seis óbitos – dois em Curi-
tiba e um em Londrina e mais 
três investigados em São José 
dos Pinhais, Quitandinha e 
Umuarama.

A capital paranaense, Curi-
tiba, já soma 275 casos. Logo 
atrás, Londrina, com 132 casos; 
Ponta Grossa, com 99; Campo 
Largo, com 46; Pinhais, com 
36; Cascavel, com 34; Parana-
guá, com 31 casos e São José 
dos Pinhais, 30. No ranking de 
casos confirmados no Estado, 
Cascavel ocupa a sexta colo-
cação. No boletim anterior, 
da semana 42, a região Oeste 
contabilizava 53 casos, ou 
seja, em uma semana, houve 
um crescimento de 15%. Em 
âmbito estadual, o número de 
casos do último boletim era de 
874 casos. A faixa etária com a 
maior predominância de casos 
é dos 12 aos 19 anos e a maio-
ria é do sexo feminino.

Nos últimos trinta dias, o 
Paraná registrou um aumento 
alarmante de 86% nos casos 
confirmados de coqueluche, 
saltando de 537 para 1.000 

CASOS CONFIRMADOS 
NO OESTE

Anahy (1)
Cafelândia (1)
Cascavel (34)
Céu Azul (6)
Corbélia (1)
Jesuítas  (2)
Santa Tereza (2)
Três Barras  (1)
Ubiratã (1)
Palotina (1)
São Pedro (2)
Toledo (4)
Foz (2)
Matelândia (1)
Medianeira (2)

TOTAL: 61 Casos

ocorrências. Crianças e ado-
lescentes são os mais afetados 
por essa doença, refletindo um 
crescimento significativo de 
880% em comparação a julho, 
quando o Estado tinha apenas 
102 casos. Os dados divulga-
dos pela Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) destacam a 
urgência de medidas preventi-
vas, enfatizando a importância 
da vacinação como estratégia 
fundamental para conter a pro-
pagação da doença.

2023 SEM ÓBITOS
Em 2023,  no mesmo 

período, o Paraná registrou 11 
casos confirmados de coque-
luche, sem nenhuma ocorrên-
cia de óbito. Dados do Sistema 
de Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan), do Minis-
tério da Saúde, mostram que, 
em 2019, foram notificados 101 
casos da doença. Esse número 
caiu para 26 em 2020, para 
nove em 2021, e para apenas 
cinco em 2022, com uma leve 
alta no ano passado, quando 
foram registrados 17 casos.

De acordo com o último 
boletim semanal sobre a 
coqueluche, publicado no site 
da Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa), dos 1.000 casos 
confirmados, 353 pertencem 
à faixa etária de 12 a 19 anos, 
enquanto 110 são de crian-
ças com menos de um ano. 
Embora a doença seja mais 

comum entre esses grupos 
etários, o aumento de casos 
entre adultos de 30 a 49 anos 
também é notável, com 183 
registros. Essa distribuição 
etária ressalta a importância 
de campanhas de vacinação 
direcionadas, visando não 
apenas as crianças, mas tam-
bém os adultos, para conter a 
propagação da doença.

Segundo a diretora de Aten-
ção de Vigilância em Saúde 
da Sesa, Maria Goretti Lopes, 
alguns fatores explicam esse 
aumento. “Existe uma ciclici-
dade na circulação dessa bacté-
ria. Durante a pandemia houve 
uma postergação, com poucos 
casos, mas agora, associado 
à menor cobertura vacinal e 
ao aumento da sensibilidade 
da vigilância epidemiológica e 
laboratorial, os casos estão mais 

realizada nos primeiros meses 
de vida, aos 2, 4 e 6 meses de 
idade, com intervalo de 60 dias 
entre as doses, com a vacina 
pentavalente. Já a DTP deve 
ser administrada como reforço 
aos 15 meses e aos quatro 
anos. Atualmente as cobertu-
ras vacinais estão em 90,40% e 
90,43%, respectivamente.

A Divisão de Vigilância Epi-
demiológica da Sesa promove 
várias ações no monitoramento 
da doença. Existe uma busca 
ativa de gestantes e puérperas 
para imunização com dTpa e 
de crianças para atualização do 
esquema vacinal.

A recomendação da Sesa é 
que gestantes e profissionais da 
saúde também recebam o imu-
nizante. De forma excepcional, 
trabalhadores de saúde e edu-
cação que atuam diretamente 
com gestantes, puérperas, neo-
natos e crianças menores de 4 
anos devem receber a dose para 
maior proteção e prevenção.

evidentes”, disse.

A IMPORTÂNCIA DA VACINA
A coqueluche é uma doença 

infecciosa que afeta as vias 
respiratórias, causando crises 
de tosse seca. Estima-se que 
uma pessoa com coqueluche 
pode infectar de 12 a 17 outros 
indivíduos. 

A transmissão ocorre, 
principalmente, pelo contato 
direto do doente com uma pes-
soa não vacinada, por meio de 
gotículas eliminadas por tosse, 
espirro ou até mesmo ao falar.

Os sintomas inicialmente 
são parecidos com os de um 
resfriado, com febre baixa, 
mal-estar geral, coriza e tosse 
seca que evoluem para crises 
de tosse mais intensa.

A vacinação é a melhor 
forma de prevenção e deve ser 

A vacinação é a melhor forma de prevenção

AEN
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    BRASILEIRÃO – 31ª RODADA - SÁBADO
1 6 h 3 0  G r ê m i o   x   At l é t i c o - G O
1 6 h 3 0  Vi t ó r i a   x   Fl u m i n e n s e
1 6 h 3 0  Fl a m e n g o   x   J u v e n t u d e
1 6 h 3 0  P a l m e i r a s   x   Fo r t a l e z a
1 8 h 3 0  At h l e t i c o   x   Cr u z e i r o
1 9 h 0 0  At l é t i c o - MG   x   In t e r n a c i o n a l
1 9 h 0 0  Br a g a n t i n o   x   Bo t a f o g o
2 1 h 0 0  Cr i c i ú m a   x   Sã o  P a u l o

SÉRIE B – 34ª RODADA - SÁBADO
1 7 h 0 0  Mi r a s s o l   x   P o n t e  P r e t a
1 7 h 0 0  Ce a r á   x   P a y s a n d u

TERCEIRONA – QUARTAS - DOMINGO
1 5 h 3 0  To l e d o   x   Oe s t e  Br a s i l
1 5 h 3 0  REC  x   Ba t e l
1 5 h 3 0  Ar a p o n g a s   x   Ir a t y
1 5 h 3 0  Ve r ê   x   H o p e  In t e r n a c i o n a l

AGENDA DE JOGOS

Classificação	 P	 J	 V	 E	 D	 GP	 GC	 SG	 %
1 º  Bo t a f o g o  6 1  3 0  1 8  7  5  4 8  2 6  2 2  6 7
2 º  P a l m e i r a s  6 0  3 0  1 8  6  6  5 1  2 3  2 8  6 6
3 º  Fo r t a l e z a  5 6  3 0  1 6  8  6  3 9  3 0  9  6 2
4 º  Fl a m e n g o  5 1  2 9  1 5  6  8  4 5  3 4  1 1  5 8
5 º  Sã o  P a u l o  5 0  3 0  1 5  5  1 0  4 1  3 2  9  5 5
6 º  In t e r n a c i o n a l  4 9  2 9  1 3  1 0  6  3 8  2 6  1 2  5 6
7 º  Ba h i a  4 6  3 0  1 3  7  1 0  4 0  3 4  6  5 1
8 º  Cr u z e i r o  4 4  3 0  1 2  8  1 0  3 6  3 0  6  4 8
9 º  At l é t i c o - MG  4 1  2 9  1 0  1 1  8  4 1  4 2  - 1  4 7
1 0 º  Va s c o  4 0  3 0  1 1  7  1 2  3 3  4 1  - 8  4 4
1 1 º  Fl u m i n e n s e  3 6  3 0  1 0  6  1 4  2 5  3 0  - 5  4 0
1 2 º  Cr i c i ú m a  3 6  3 0  9  9  1 2  3 7  4 3  - 6  4 0
1 3 º  G r ê m i o  3 5  3 0  1 0  5  1 5  3 3  3 8  - 5  3 8
1 4 º  Br a g a n t i n o  3 4  3 0  8  1 0  1 2  3 4  3 9  - 5  3 7
1 5 º  J u v e n t u d e  3 4  3 0  8  1 0  1 2  3 6  4 4  - 8  3 7
1 6 º  Vi t ó r i a  3 2  3 0  9  5  1 6  3 3  4 4  - 1 1  3 5
1 7 º  Co r i n t h i a n s  3 2  3 0  7  1 1  1 2  3 4  4 0  - 6  3 5
1 8 º  At h l e t i c o  3 1  2 9  8  7  1 4  2 9  3 7  - 8  3 5
1 9 º  Cu i a b á  2 7  3 0  6  9  1 5  2 5  4 0  - 1 5  3 0
2 0 º  At l é t i c o - G O 2 2  3 0  5  7  1 8  2 2  4 7  - 2 5  2 4

COMO ESTÁ O BRASILEIRÃO

Porto Alegre - O Grêmio não 
contará com Walter Kanne-
mann para o jogo com o Atlé-
tico-GO, neste sábado (26), às 
16h30, marcando o retorno 
da capacidade total na Arena. 
O argentino segue fora por 
problema médico. O técnico 
Renato Portaluppi deve fazer 

mudanças no setor ofensivo 
do Tricolor. Assim, a defesa 
será formada por Rodrigo Ely 
e Jemerson, como já ocorreu 
nas últimas partidas. O late-
ral-esquerdo Reinaldo volta 
de suspensão e retoma a posi-
ção. Sem Dodi, suspenso, Pepê 
jogará ao lado de Villasanti. 

Cascavel – A 31ª rodada do 
Brasileirão terá um sábado 
recheado de jogos por todo 
o país. Serão oito jogos com 
algumas disputas diretas por 
melhores posições. Um dos 
destaques será o confronto 
direto entre Palmeiras e For-
taleza, que poderá render, até, 
a liderança do campeonato 
dependendo da combinação de 
resultados. O líder Botafogo vai 
ao interior paulista para enfren-
tar o Bragantino, atual 14º colo-
cado, com o time completo. A 
grande vantagem construída 
diante do Peñarol fez com que a 
comissão técnica decidisse por 
não poupar jogadores para ten-
tar manter a ponta da tabela, já 
que o Palmeiras encostou.

O Verdão terá mudanças por 
conta de cartões. Os titulares 

Brasileirão tem rodada 
completa neste sábado

Marcos Rocha e Aníbal Moreno 
viraram desfalques por acúmulo 
de cartões amarelos. Mayke e Zé 
Rafael são os favoritos à vaga, 
enquanto Giay e Fabinho correm 
por fora. Invicto há dez jogos o 
time repete o quadro de pres-
são sobre o líder, assim como 
no ano passado.

FLAMENGO
Correndo por fora e que-

rendo garantir a vaga direta 
na Libertadores, o Flamengo 
defende a quarta colocação 
contra o Juventude, atual 15º 
colocado. Os últimos treinos 
no Ninho do Urubu indicam 
a entrada de Evertton Araújo 
e Michael nas vagas de De 
la Cruz, lesionado, e Bruno 
Henrique, suspenso. Desfal-
que de última hora por um 

Palmeiras pode assumir liderança do Brasileirão 
após rodada deste sábado 

C ES AR  G R EC O / P AL M EI R AS

desconforto, Alex Sandro dá 
lugar a Ayrton Lucas. Bruno 
Henrique cumpre suspensão 
automática após receber o ter-
ceiro cartão amarelo no Brasi-
leirão. Michael é o favorito para 
a vaga de BH e pode voltar a 
ser titular após dois meses. 

Cascavel – O FC Cascavel 
empatou com o Athletico em 
2 a 2, na manhã de sexta (25), 

no CT do Caju, em Curitiba. 
Apesar de jogar bem, o time 

aurinegro não avançou para a 
próxima fase da Copa Sul por 
ter perdido o primeiro jogo, 

em Cascavel, por 2 a 0. Outro 
time já classificado é o Marcí-
lio Dias, que voltou a vencer o 

Avaí, por 4 a 0. Neste sábado, o 
Azuriz recebe o Operário para 
definir mais uma vaga. O time 
de Ponta Grossa venceu a pri-

meira partida por 5 a 0. A última 
vaga será definida na próxima 
quarta-feira, entre Criciúma e 
Figueirense. O time carvoeiro 
tem a vantagem de ter ven-

cido o primeiro jogo por 3 a 0.  

Cascavel – O domingo será de 
decisões na Terceira Divisão do 
futebol paranaense, indicando 
os times que irão para as semi-
finais. O destaque fica com o 
duelo entre os dois times de 
Toledo, o TEC e o Oeste Brasil, 
que fazem o jogo da volta às 
15h30, no Estádio 14 de Dezem-
bro. No jogo de ida, o TEC ven-
ceu por 1 a 0 e tem a vantagem 
do empate para se classificar. 

Arapongas e Batel, que 

Cascavel – Os play-oªs das 
quartas de final da Série Ouro 
começam neste sábado, com 
Esporte Futuro e Pato Futsal. 
O Cascavel Futsal vai fazer a 
partida de ida contra o CAD/

Guarapuava na próxima 
segunda-feira, às 19h30, no 

Ginásio da Neva. Além de con-
tar com o apoio do torcedor, 
o time terá formação com-

pleta visando abrir vantagem 
para o jogo da volta. O time 
retornou aos treinos após 

passar pelo Chopinzinho e, 
além da parte tática, apostou 
na recuperação dos atletas.

“Esperamos que sejam 
duelos difíceis, afinal, o 
adversário fez uma das 

melhores campanhas na 
competição, muito seme-

lhante com a nossa. Tivemos 
um curto tempo de prepara-
ção depois da classificação e 
vamos fortes para esses dois 
jogos”, afirmou o treinador.  

venceram os jogos de ida por 
3 a 0, também estão em vanta-
gem sobre Iraty e REC, respec-
tivamente. Outro time em van-
tagem é o Hope Internacional, 
com o 2 a 0 sobre o Verê. O jogo 
da volta acontece no sudoeste. 

Rio de Janeiro - Na próxima 
segunda-feira, o futebol conhe-
cerá o Bola de Ouro 2024, prê-
mio que é concedido pela 
revista France Football atra-
vés da votação de jornalis-
tas e técnicos. O prêmio tem 
importância semelhando ao 
concedido pela Fifa. Entre os 
principais concorrentes está 
o brasileiro Vinicius Junior, do 

Real Madrid. Ele está em uma 
lista com outros 29 jogadores 
que atuam na Europa, entre 
os quais Bellingham, do Real 
Madrid, Foden, do Manches-
ter City, Harry Kane, do Bayern 
de Munique, Mbappé (ex-PSG 
e hoje no Real). O Brasil ainda 
tem Savinho concorrendo ao 
prêmio Kopa, para atletas com 
até 21 anos de idade.  

Renato deve promover 
outras mudanças no meio-
-campo. O meia-atacante 
Soteldo e o meia Monsalve 
devem entrar nas vagas de 
Edenilson e Cristaldo, respec-
tivamente. Aravena e Braith-
waite completam o time. 

FC Cascavel 
não avança 

no Sub20

Grêmio pega o lanterna por subida

Bola de Ouro 2024 será  
anunciado segunda-feira

Terceirona define os semifinalistas

Cascavel 
Futsal joga 
na segunda
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Você sabia???
 “O diabo da Tasmânia é um mamífero que se alimenta de carniça. Esse mamífero 

marsupial da família dasyuridae, usado como inspiração para um dos personagens 
mais famosos do desenho animado “Looney Tunes”, o “Taz-Mania”, reside na 

Tasmânia, Autrália. E é um marsupial de porte médio. O diabo da Tasmânia é um 
animal de hábitos noturnos e se alimenta principalmente de carniças e animais 
menores. Foi quase instinto duas vezes, por representar ameaça aos rebanhos 

domésticos. Teve seu nome científico mudado diversas vezes por diferentes 
pesquisadores”.

Parabéns!
Irineu Santana, Laércio Schumacher, Ivone Albiero, 
Ricardo Marafon, Daiana Fistarol, Jaques Luiz Alves, 

Vera Pezavento e Ivo Oss Emer são os aniversariantes 
que festejaram idade nova durante a última semana. Os 

nossos votos de muitas felicidades a todos.  

Participantes da segunda edição do Brasaseg, realizada no 
último sábado na sede do Siprovel

Alícia Brasil 
nas lentes de 
Vera e Grasi 
Fotografias 

Precila e Neyton 
nas lentes de 
Vera e Grazi 
Fotografias 
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Ligue os pontos

 *Quer que seu 
filho apareça 

na nossa 
página. Mande 

um clique 
dele para nós 
pelo e-mail 
editoria@

oparana.com.br

ATENÇÃO 
PAPAIS:

Maria Julia nas 
lentes de Vera e Grasi 

Fotografias 

Enzo Ramos Witkowski que no dia 22 completou 10 anos. Parabéns!

Theo e Yan esbanjando alegria nas 
lentes de Vera e Grasi Fotografias



Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
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ÁRIES  21/3 a 20/4
O desejo de se divertir e aproveitar a vida não será 
pequeno, mas convém pegar mais leve e controlar 
o dindim com pulso firme. Por outro lado, o clima 
vai ficar mais positivo depois do almoço, e você vai 
ter com muita disposição. O amor fica mais quente! 
Cor: AZUL-ROYAL Palpites: 07, 34, 02 

TOURO  21/4 a 205
O sabadão começa com instabilidades, tretas 
podem surgir e convém melhorar o humor. Mas 
a Lua traz energias maravilindas para sua vida! O 
cenário ficará perfeito sem defeitos para curtir pas-
seios, rolês e baladinhas com a turma. Vibes gosto-
sas no amor. Cor: VERDE-CLARO Palpites: 52, 61, 16 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Tensões vão marcar presença e pode rolar treta 
suficiente para zerar sua paciência… A solução 
é ir suave na nave, medir as palavras e reações. 
Ainda bem que o astral deve melhorar, e você vai 
se entrosar numa boa com todos. Boas energias 
no amor. 
Cor: MAGENTA Palpites: 34, 52, 25 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Se depender do céu o cenário vai ficar atribulado 
nas primeiras horas do dia e convém ligar suas 
antenas, viu? E separe bem as estações entre os 
interesses financeiros e as relações sociais porque 
não vai dar liga. Os astros mandam novidades glo-
riosas para o amor! 
Cor: BRANCO Palpites: 38, 43, 16 

LEÃO 22/7 a 22/8
A Lua segue em sua companhia, mas briga com 
Urano. Traduzindo do astrologuês, significa que 
será preciso pegar leve e ter mais paciência. Mas 
a Lua se despede do seu signo no início da tarde, 
trazendo vibes bem mais amenas. A intimidade 
será o ponto alto no amor. 
Cor: PRETO Palpites: 27, 45, 56 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Desafios vão rondar nas primeiras horas do saba-
dão, e a dica é desacelerar para não se estressar. 
Também convém intensificar os cuidados com a 
saúde. Mas a Lua começa a brilhar no seu signo, e 
deixa suas qualidades e encantos em evidência! O 
amor vai ficar blindado. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 24, 06, 14  

LIBRA  23/9 a 22/10
Sabadou, mas as estrelas aconselham a ir devagar 
e não fazer nada por impulso! Avalie muito bem os 
prós e contras de tudo antes de tomar uma deci-
são. O dia está bom para aliviar as tensões, relaxar, 
tirar um cochilo e investir em seu bem estar. Tudo 
certo no amor. 
Cor: BRANCO Palpites: 18, 09, 45 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
As relações pessoais podem ficar à mercê de conflitos, 
então tenha muita calma nessa hora para não bri-
gar com seus queridos. Há risco de atritos e assuntos 
ligados a dinheiro podem deixar o clima ainda mais 
tenso. Mas o amor tá com vibes perfeitinhas. 
Cor: CREME Palpites: 33, 32, 05 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Não dá pra negar que o astral fica tenso, mas em 
vez de procurar pelo em ovo, a dica é encarar logo 
as buchas e resolver o que for preciso. Depois do 
almoço, os astros vão mandar vibes positivas para 
os seus interesses e relacionamentos. Carisma e 
sedução em alta no amor.
 Cor: PRATA Palpites: 56, 54, 02 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Sabadou com altos e baixos e não convém espe-
rar muita molezinha. Evite se colocar em situações 
incertas, ainda mais nas suas finanças. Já à tarde, 
o clima dá uma arribada com a mudança da Lua, 
e aí sim você terá razões de sobra para glorificar. A 
sintonia será total no amor. 
Cor: CINZA Palpites: 36, 20, 27 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Vai com calma na alma e mostre mais diplomacia, 
porque o bicho pode pegar em casa, e há risco de 
se estranhar com pessoas próximas. Ainda bem 
que essas vibes treteiras vão perder força, e a tarde 
deve ser bem mais sussa com seus queridos. Os 
desejos vão ficar em brasa no amor. 
Cor: ROSA Palpites: 20, 02, 52 

PEIXES 20/2 a 20/3
O sabadão começa atribulado entre as estrelas e 
pode sobrar para o seu signo, viu? Evite bater na 
mesma tecla e controle a teimosia. Mas esse clima 
instável tem hora para acabar, e a tarde será bem 
mais positiva nas relações. Astral de boa no amor. 
Cor: LILÁS Palpites: 44, 15, 53 
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BANCO 7

AL
CRISTIANA

LIIUISQUE
DECADAMR

VASOOBEE
DNPMERA

CEPURANO
SOBREMESA
BILEIIL

BASEINFAME
ICOFREPM
AGASOLA
NUSAERMA
AUTOMOVEL
SESMESA

M

T PO

Significa
"Instituto",
em Inpe

Que
pertence
a você
(fem.)

Particípio
do verbo

"ter"
(Gram.)

Uma das
filhas dos
Simpsons

(TV)

1, 3, 5, ...
(Mat.) 

A viagem
feita por
aviões

(?)
Oliveira,

atriz 

Creme feito
de batata
espremida

Recipiente
onde se
plantam
flores

(?) não:
significa

"sim"

O "mundo"
dos espí-

ritos
(Folc.)

Ivan Lins, 
cantor e 

compositor

Refeição
como o
prato de

verão

Inscrição
nos

foguetes
da Nasa

Deserta;
desabi-

tada

Suporte
de ilumi-

nação (pl.)

Móvel
da sala

de jantar

52, em
romanos

Período de
dez anos

Código
postal 

Secreção
do fígado

Iguaria que
se come 
ao fim da
refeição

Bebida
escocesa
Com, em
espanhol

Despre-
zível; vil

Compõem 
o esqueleto

Apelido de
"Benedito"

Abelha, 
em inglês

O sétimo
planeta

O popular
"apagão"

Signo cujo símbolo
é um carneiro

Feira de Santana e
Salvador (Geog.) 

Animal
como o boi
Simples;

pura

(?) Bean, 
persona-
gem da

TV

Infantaria
(abrev.)

Caixa-
forte

Grama
(símbolo)

Sucede
ao "M"
Carro;
veículo

Cosmético
facial

Bruxas;
feiticeiras

Faixa de
rádio
mais

popular

Saudação
telefônica
Bolsa de
viajantes

3/bee — cep — con — usa. 6/infame — postes.
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A P P
A M A Z O N A S
V I R A L I Z A R

R E Z A R A D R O
N A R A G E N I

C I D T R A V E
D E V E U R E N A

M A C A S A S T R O

P O S T R E T O M
S A L R O L F A

U O A T A B N T
L I R A I L I
S I L O S I P C

I T D C A M B A I O
L A A B O R S

Rio da
fronteira 

EUA-
Canadá

Estado
natal de 

Macunaí-
ma (Lit.)

Mastiga
como a

preá 

Difundir 
rapida-

mente (na
internet)

Pátio em
torno 

de uma
igreja

"(?) e o
Zepelim",
sucesso
de Chico

Haste de
uso na

ginástica
artística 

Bastões
como o
incenso

Ruminante
de chifres

ramifi-
cados

Marca da
obra de

Anaïs Nin

Metáfora
poética

para
"mulher"

Elabora e
divulga
normas
técnicas  

Pavilhão
do Parque 
do Ibira-

puera

Ponto car-
deal do a-
manhecer
(abrev.)

(?)-A,
grupo dos
alcalinos
(Quím.)

Índice que
mede a
inflação
(sigla) 

Garrincha,
por suas
pernas

Deus
pagão dos
cananeus

Significa "risos",
no "internetês"

Acrônimo latino co-
mum em lápides

Série de tratados que
encerraram a Guerra

dos Trinta Anos
O Diabo (pop.)

Impossibilidade do
carro sem freios

Fundador do
Zoroastrismo

Alvo de 
idolatria no
Siderismo 
Nuança

Salvar,
em inglês
(?) Leñas,
estação
de esqui

Significado
do @, 

em inglês

Imposto
pago em
doações

Depósitos
para ar-
mazenar
cereais

Constela-
ção da
qual faz

parte
Vega

Camas 
de lona
Sobre-
mesa

Namoro sem
compromisso

O centro financeiro
de São Paulo

Orar
1ª capital 

fixa do
Japão

(?) Gomes,
político
Teve de
pagar

2/at. 4/baal — nara — save. 6/postre. 7/cambaio.

Pois a palavra de Deus é viva e eficaz, e mais afiada que qualquer 
espada de dois gumes; ela penetra até o ponto de dividir alma e 

espírito, juntas e medulas, e julga os pensamentos e as intenções 
do coração. Nada, em toda a criação, está oculto aos olhos de 

Deus. Tudo está descoberto e exposto diante dos olhos daquele 
a quem havemos de prestar contas. 

Hebreus 4:12-13
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Sardinha em conserva 
com temperos especiais

Pavê de chocolate fácil

INGREDIENTES:
l 4 medalhões de merluza Copacol
l Suco de ½ limão
l Sal e pimenta a gosto
l 4 fatias de bacon
l Azeite a gosto

MODO DE PREPARO:
l Tempere os medalhões de merluza com sal, pimenta e o suco de limão.
l Leve para a geladeira por alguns minutos, para que o tempero 
pegue bem na carne.
l Depois, aqueça uma frigideira com um fio de azeite e doure o 
peixe dos dois lados, até estar bem cozido.
l Se quiser uma receita diferente, após temperar a merluza, enrole 
cada medalhão em uma fatia de bacon e frite os dois juntos.

MODO DE PREPARO:
l Corte os tomates, o pimentão e as cebolas em rodelas. Reserve.
l Em uma panela de pressão, forre o fundo com metade das rodelas de tomate.
l Coloque metade das sardinhas inteiras uma ao lado da outra sobre os tomates.
l Acrescente o restante dos tomates, além das cebolas e do pimentão sobre as sardinhas.
l Coloque o restante das sardinhas, sempre deixando uma ao lado da outra. Vire o óleo sobre 
todo o preparo.
l Misture o sal, pimenta e o orégano no vinagre e joque por cima do preparo. Não é necessário 
misturar os ingredientes, isso acontecerá durante o cozimento.
l Finalize com os dentes de alho amassados e leve ao fogo baixo. Cozinhe na pressão por 1 
hora e espere a pressão sair naturalmente. Caso a sardinha ainda não esteja molinha, voltar à 
pressão por mais vinte minutos.

Medalhões de 
merluza fáceis 
e saborosos

INGREDIENTES:
l 2 kg de sardinha inteira congelada Copacol
l 4 tomates grandes
l 1 pimentão grande
l 2 cebolas grandes

l 2 dentes de alho
l 200 ml de óleo
l 200 ml de vinagre
l Sal, pimenta do reino e orégano a gosto

INGREDIENTES PARA O CREME
l 400 ml de leite (1 e 2/3 xícara de chá)
l 1 colher de sopa de amido de milho
l 1 lata de leite condensado 
     (395 gramas)
l 1 gemas (de um ovo médio)
l 1 caixa de creme de leite (200 gramas)
l 1 colher de chá de essência de baunilha

INGREDIENTES PARA A GANACHE
l 1 caixa de creme de leite (200 gramas)
l 200 gramas de chocolate ao leite ou meio amargo

INGREDIENTES PARA A MONTAGEM
l 2 pacotes de bolacha Maizena (340 gramas)
l 1 xícara de chá de leite para molhar as 
bolachas (240 ml)

MODO DE PREPARO:
Separe os ingredientes para preparar o pavê de chocolate fácil, uma receita que acompanha 
os melhores momentos em família;
Para o creme, em uma panela fora do fogo, coloque o leite condensado e o amido de milho. 
Com um batedor de arame ou espátula, misture até dissolver bem o amido. Acrescente a gema, 
o leite, o creme de leite e a essência de baunilha e mexa até os ingredientes incorporarem;
Leve a panela ao fogo médio e mexa sem parar até o creme começar a ferver e engrossar (cerca 
de 5 a 8 minutos) - o creme vai encorpar e começar a soltar do fundo da panela. Desligue o 
fogo, transfira para um recipiente e deixe esfriar;
Para a ganache, pique o chocolate e coloque em um recipiente. Derreta em banho-maria ou 
no micro-ondas, de 30 em 30 segundos, mexendo nos intervalos. Assim que derreter com-
pletamente, adicione o creme de leite e mexa até incorporar e formar a ganache;
Para a montagem, coloque o leite em um prato fundo e molhe as bolachas rapidamente, para 
que não fiquem muito úmidas e moles;
Faça uma camada de bolachas em um refratário (23 cm x 16,5 cm x 8,5 cm), forrando todo o 
fundo - se precisar, quebre algumas bolachas para encaixar corretamente;
Acrescente uma camada de creme branco sobre elas;
Repita as camadas de bolacha e creme branco até os ingredientes acabarem, finalizando com 
a camada de creme branco;
Por fim, espalhe a ganache por cima do pavê. Leve à geladeira por, pelo menos, 3 horas. Assim 
que gelar, sirva e aproveite!
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Equinox EV, o real ‘SUV high tech’
O que caracteriza um pro-

duto realmente tecnológico? 
Mais do que trazer algo novo, 
é aquele capaz de transformar 
hábitos a ponto de impactar 
até mesmo outros setores. 
Caso do smartphone, que 
incorporou funcionalidades 
diversas: desde uma câmera 
para o compartilhamento de 
conteúdo em mídias sociais 
até aplicativos bancários que 
acabaram com a necessidade 
de se deslocar até uma agência 
– e tudo isso na palma da mão.

O Equinox EV é uma dessas 
novidades com alto potencial 
disruptivo. O SUV premium da 
Chevrolet chega dotado de 
recursos inteligentes que pro-
porcionam uma experiência de 
condução muito mais prática 
e customizável, com a possi-
bilidade inclusive da incorpo-
ração de novas aplicações e 
serviços ao longo da vida do 
veículo, que além de tudo é 
zero emissão.

Em outras palavras, é um 
carro essencialmente high 
tech, pois reúne o que há de 
mais contemporâneo: visual 
impactante com amplo espaço 
interno, equipamentos ino-
vadores de conforto, conec-
tividade e segurança e um 
propulsor de alta eficiência 
energética.

EVOLUÇÃO
Outra vantagem do Equinox 

EV é a arquitetura estrutural e 
eletrônica específica para car-
ros elétricos de última geração. 
Isso permitiu aos projetistas 
criarem um veículo refinado 
dinamicamente e com design 
futurista. O entre-eixos, por 
exemplo, é semelhante ao de 
um veículo de porte superior. 
“O modelo EV complementa 
a linha Equinox. É uma opção 
adicional ao portfólio de alta 
gama da Chevrolet e foi pen-
sado para atender famílias 
que buscam um SUV à frente 
do seu tempo”, explica Paula 
Saiani, diretora de Marketing 
de produto da GM América do 
Sul.

O Equinox EV estreia com 
dois motores elétricos, tração 
integral eAWD e bateria de 85 
kWh. O conjunto proporciona a 
maior autonomia da categoria 
- 443 km no ciclo do Inmetro. A 
velocidade de recarregamento 
é outro atributo: até 22 kW (AC) 

Customização em três modos
O nível de customização abrange a dinâmica do Equinox EV. São três 

modos predeterminados de condução: Normal, Esportivo e Neve, que 
mudam o comportamento do carro. Para entusiastas, há ainda ajustes 
para a sensibilidade de resposta do volante e dos pedais de freio e 
acelerador.

Até o sistema One Pedal, que otimiza a regeneração de energia para a 
bateria, tem dois níveis de calibração. No estágio de recuperação intensa 
é possível conduzir sem pressionar o pedal do freio.

“Assim que o motorista passa a explorar todo potencial do One 
Pedal de duplo estágio no trânsito urbano, hábitos mudam. Não ter que 
acionar o freio a todo momento é tão cômodo quando a praticidade 
da ausência de pedal da embreagem proporcionada pela transmissão 
automática”, opina André Gali, engenheiro de desenvolvimento de EVs 
da GM América do Sul. 

e 150 kW (DC), cerca de 3,5 
vezes mais eficiente que EVs 
tradicionais. Tudo isso somado 
a um desempenho surpreen-
dente, já que o novo SUV da 
Chevrolet é capaz de ir de 0 a 
100 km/h em menos de seis 
segundos. A mesma agilidade 
se nota também em retomadas 
de velocidade e manobras de 
ultrapassagens.

DESIGN
O SUV mais premiado dos 

Estados Unidos não precisa 
estar em movimento para 
encantar. O design chama a 
atenção pela harmonia. Há 
faróis e lanternas Full-LED 
formando filetes horizontais 
com iluminação interativa, 
para-choques decorados com 
textura 3D, puxadores de porta 
embutidos para melhor aerodi-
nâmica e traços que apontam 
a próxima tendência estética 
de automóveis desta catego-
ria: a base da tampa do porta-
-malas mais proeminente.

Como os smartphones mais 
modernos, o interior do Equi-
nox EV traz uma atmosfera 
essencialista e tecnológica, 
com excelente nível de con-
forto para os cinco ocupantes.

O motorista é contemplado 
com um pacote de recursos 
único na categoria. Come-
çando pelo sistema One Pedal 
com dois níveis de atuação e 
aleta de regeneração, que tor-
nam a condução muito mais 
prática. Tem ainda recursos 
avançados, como frenagem 
autônoma de emergência tam-
bém em marcha a ré e corre-
ção da direção em caso de 
risco de colisão lateral.

Mais um aspecto smart do 
Equinox EV é a climatização 
adaptativa da cabine. O cliente 

vai notar que a temperatura 
do ar-condicionado, volante 
e bancos se ajusta automa-
ticamente conforme o clima 
externo. O ambiente pode ser 
pré-ajustado por dia e horá-
rio de acordo com a rotina do 
usuário.

CARRO CONECTADO
Outra inovação é o fato de 

o carro ser totalmente conec-
tado. Ou seja, não requer um 
smartphone para projetar 
aplicativos e mapas online, 
por exemplo. Utiliza exclusiva-
mente o sistema Google built-
-in com navegação integrada 
específica para EVs, indicando 
inclusive a autonomia do veí-
culo no destino e possíveis 
pontos de recarga.

Tudo isso aparece na maior 
tela do segmento, de 17,7”, 
que compõe o cockpit vir-
tual. O mais extenso pacote 
de conectividade do mercado 
conta ainda com Wi-Fi nativo, 
serviços de proteção e teleme-
tria do OnStar, aplicativo para 
comandar funções do SUV à 
distância e atualização remota 
de sistemas eletrônicos.

O Equinox EV desembarca 
numa configuração exclusiva 
para atender as preferências 
do consumidor brasileiro. A 

pré-venda tem início imediato, 
com entregas na sequência, 
inclusive para os planos de 
assinatura da GM Fleet. Ao 
todo são quatro opções de 
cores: preta, branca, cinza e 
vermelha.

SMART TECH
O Equinox EV traz tecno-

logias inspiradas em habili-
dades humanas. É capaz de 
identificar a aproximação de 
condutores pré-definidos por 
meio da chave eletrônica, dar 
boas-vindas ou se despedir 
por meio de diferentes anima-
ções das luzes externas, ajus-
tar o sistema de climatização 
da cabine, bancos e volante 
de acordo com a temperatura 
externa e acionar a ignição 

sem a necessidade de apertar 
qualquer botão.

Também não é necessário 
parear um smartphone para 
projetar aplicativos na tela do 
veículo, pois a sincronização 
de dados feita previamente é 
automática. O carro é capaz 
de reconhecer compromissos 
da agenda, sugerir o trajeto 
e indicar pontos de recarga, 
caso a energia da bateria seja 
insuficiente.

O painel de instrumentos 
de 11 polegadas é configurável. 
São mais de 20 opções de setup, 
com informações que vão desde 
estatísticas acerca da eficiência 
de condução, passando pelas 
condições do veículo até a capa 
do álbum que está tocando no 
sistema de áudio.

FO
TO

S
: D

IV
U

LG
A

Ç
Ã

O



15Sábado 26 e domingo 27 de outubro de 2024esportes@cascavelnews.com.br por Luiz Aparecido Bandeirada

���������������������������
���������	������������������������������������������������������
�����������������

Será disputada neste 
sábado (26) a terceira e última 
etapa do Campeonato Metro-
politano de Kart de Cascavel. 
A prova, que irá apontar os 
campeões de 2024, será dis-
putada no Kartódromo Delci 
Damian, com promoção e 
organização do Kart Clube de 
Cascavel, com supervisão da 
FPrA (Federação Paranaense 

de Automobilismo).
A programação começa 

com os treinos das categorias 
da manhã a partir das 7h30 
e os treinos classificatórios 
a partir das 8h50. As provas 
serão a partir das 9h50, indo à 
pista pela ordem, as categorias 
Cadete/Mirim, F-4 Graduados, 
Sênior, F-4 Light, F-4 Super 
Sênior, F-4 195, Júnior/125 Pro. 

A programação das categorias 
da tarde começa às 14 horas, 
com as provas das categorias 
F-4 Júnior, F-4 Graduados e 
Sênior, F-4 Light, F-4 Super 
Sênior, F-4 Júnior e 125 Pró. A 
partir das 16 horas serão reali-
zados os treinos classificatório 
e prova da categoria Escola. A 
festividade de pódio está pre-
vista para às 17h30.  

Fraga é o 1º pole position da Stock Car no Uruguai
Felipe Fraga foi o nome desta sexta-feira (25) da primeira sessão classifi-

catória da história da Stock Car Pro Series no Uruguai. Em uma tarde marcada 
por condições mistas de asfalto, chuva e frio no Autódromo Victor Borrat Fabini, 
em El Pinar, conquistou a pole position da 10ª etapa da temporada 2024 com o 
tempo de 1m22s188. Em segundo sai o paulista Felipe Massa, com 1m22s490; 
enquanto que o paranaense Gabriel Casagrande será o terceiro no grid, com 
1m22s536. As provas serão neste sábado, com a largada da Corrida Sprint às 9h 
e a Corrida Principal tem largada prevista para às 13h30 (horário de Brasília).
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Paranaense de Kart terá edição histórica
em Londrina, ao completar 60 edições

O Campeonato Paranaense 
de Kart terá uma edição histó-
rica em Londrina, com disputas 
de quarta-feira (30) a sábado, 2 
de novembro, no Kartódromo 
Luigi Borghesi. Será a 60ª edi-
ção, colocando o certame 
paranaense como o mais lon-
gevo do kartismo brasileiro. O 
Paranaense tem uma edição 
a mais do que o Campeonato 
Brasileiro. A primeira edição foi 
em 1961, mas em alguns anos 
a competição não foi realizada, 
como em 2020, em função da 
pandemia da Covid-19.

Toda a história do Cam-
peonato Paranaense de Kart 
foi documentada em pes-
quisa feita pela jornalista Eni 
Alves, da Revista Podium, 
para o documentário “Auto-
mobilismo Paranaense, uma 
História não Contada”, pro-
duto do TCC de jornalismo de 
Eni. “Pesquisei em um site do 
governo que mantém registros 
digitalizados dos mais diver-
sos jornais impressos desde o 
final do século XIX. Claro que 
tive a colaboração de alguns 
pilotos, que me direcionaram 

Rubens Gatti diz que ao chegar a 60 edições, 
o Paranaense de Kart mostra a tradição e o 
pioneirismo do Paraná no automobilismo
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Eni Alves é a responsável pela maior 
pesquisa já feita sobre o kartismo 
paranaense
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res e que pude  confirmar as 
informações nos jornais. Hoje 
este documentário serve de 
fonte de pesquisa para outros 
trabalhos sobre o assunto. Foi 
um trabalho exaustivo mas 
prazeroso ao descobrir nomes 
de importantes paranaenses 
como kartistas e muitos com 
títulos. Ao pesquisar nos jor-
nais pude constar como eram 
os karts, como eram realizadas 
as provas e encontrar resulta-
dos que são registros históri-
cos do kartismo paranaense”, 
frisa Eni Alves. 

Rubens Gatti, presidente da 
FPrA, destaca que o Campeo-
nato Paranaense é o mais antigo 
do Brasil. Ele surgiu primeiro 
que o Brasileiro e ao chegar à  
sua 60ª edição mostra a tradi-
ção e o pioneirismo do Paraná 
no automobilismo. “Vamos 
celebrar esta edição especial 
em Londrina, com o Paranaense 
sendo Open do Campeonato 
Brasileiro, que será disputado 
no Kartódromo Luigi Borghesi, 
de 11 a 16 de novembro”, acen-
tua Rubens Gatti. 

Saem neste sábado os campeões do Metropolitano de Kart de Cascavel

O Kartódromo Luigi Borghesi sedia no próximo fim de semana o 
Paranaense e de 11 a 16 de novembro o Campeonato Brasileiro

D ANI EL  P R O C Ó P I O / D I V U L G AÇ Ã O

A categoria F-4 Graduados terá empolgantes provas que 
definirão o campeão do Metropolitano de Cascavel
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SUPERANDO
LIMITES:
CORRIDA
APAE CASCAVEL

E5KM/10KM
CAMINHADA
3KM

MODALIDADE DE CORRIDA

03DE NOVEMBRO

COM LARGADA EM FRENTE A APAE,
NA RUA MANAUS, 3990, NO TROPICAL. Chame agora mesmo! (45) 99820-3041

Saiba mais
pelo o site: 

Safra de Verão: Perspectivas são 
boas para o Paraná, aponta Deral

Curitiba - A safra de inverno 
2023/24, que está no término 
da colheita no Paraná, não 
deve atingir todo o poten-
cial, em razão das condições 
climáticas durante o período 
de desenvolvimento. Mas 
para a primeira safra de verão 
2024/25 as perspectivas são 
boas até o momento, com pos-
sibilidade de recuperar as per-
das ocorridas no último ciclo. 
Os dados fazem parte da PSS 
(Previsão Subjetiva de Safra), 
divulgada nesta semana pelo 
Deral (Departamento de Eco-
nomia Rural), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento.

A principal cultura de 
inverno, que está em fase 
de colheita, é o trigo. A nova 
estimativa aponta produção 
de 2,3 milhões de toneladas. 
Representa redução de 36% 
comparativamente ao ano 
passado, quando foram colhi-
das 3,6 milhões de toneladas, 
e 38% em relação ao poten-
cial de 3,7 milhões de tonela-
das previstos inicialmente. “A 

cultura foi impactada por gea-
das, mas principalmente pela 
seca”, disse o agrônomo Car-
los Hugo Godinho, analista das 
culturas de inverno no Deral. 
Segundo ele, a geada foi mais 
decisiva no rebaixamento da 
qualidade do produto, sobre-
tudo na região Sul do Estado.

A área plantada também 
encolheu, ficando em 1,146 
milhão de hectares, 18% a 
menos que os 1,392 milhão de 
hectares da safra 22/23. Até 
agora foram colhidos aproxi-
madamente 87% dessa área, 
restando lavouras a campo 
principalmente nas regiões 
mais ao Sul do Estado. “Os 
relatos são de que essas áreas 
tardias, caso não recebam chu-
vas por muitos dias, tendam a 
ter boa produtividade”, salien-
tou Godinho.

A cevada, outra das lavou-
ras de inverno, tem projeção 
de produtividade melhor que 
a do ano passado. Se confir-
mar, podem ser colhidas 286 
mil toneladas, 8% a mais que 
as 265 mil toneladas do ciclo 

anterior. No entanto, ficará 
15% aquém da projeção ini-
cial de 354 mil toneladas. Por 
enquanto foram colhidos 45% 
da área de 77,8 mil hectares.

MILHO
O milho já está prati-

camente todo plantado, 
cobrindo 95% dos 259 mil hec-
tares previstos para a primeira 
safra. “Também nessa cultura 
espera-se uma boa produtivi-
dade”, disse Gervásio. A expec-
tativa é que sejam colhidos 2,6 
milhões de toneladas, volume 
4% superior às 2,5 milhões de 
toneladas da primeira safra em 
2023.

Por ser período de entres-
safra do milho, o produto está 
bem valorizado no mercado, 
com os produtores chegando 
a faturar até R$ 60,00 por saca.

FEIJÃO
A estimativa do Deral é 

que o feijão de primeira safra 
renda 277 mil toneladas, o 
que representaria aumento 
de 73% em relação às 160 mil 

toneladas do ano passado. 
Neste momento o plantio 
ultrapassou 90% da área de 
143,6 mil hectares. Em rela-
ção aos preços pagos ao 
produtor, eles superaram R$ 

Soja: Safra deve ser 21% superior
O plantio da soja da primeira safra de verão 2024/25 atingiu dois terços 

dos 5,8 milhões de hectares previstos. A estimativa é que, se houver clima 
razoável nos próximos 10 dias, a semeadura chegue a 90%, restando apenas 
áreas em que normalmente a tarefa é feita em períodos mais tardios.

De acordo com o analista da cultura no Deral, Edmar Gervásio, a ten-
dência é que se tenha uma boa safra, com colheita superior a 22,4 milhões 
de toneladas, superando em pelo menos 21% as 18,5 milhões de toneladas 
do ciclo anterior. “Obviamente tem muitos fatores que ao longo da safra vão 
influenciar, mas neste momento as condições são muito boas, com chuvas 
regulares que dão janelas para o plantio”, afirmou.

300,00 e agora estão em torno 
de R$ 250,00 a saca do tipo 
preto, do qual o Paraná é o 
principal produtor. A perspec-
tiva é que em um mês o feijão 
novo já comece a ser colhido.

AEN
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-212202.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higieni-
zado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
99.000,00 F:(45) 99988-3377  CI-
212201.

VENDE-SE SANTA FÉ 
2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atual 
vendedor, com sistema ECO, (eco-
nomia de combustível), preta, pneus 
novos, bancos de couro novos, mul-
timídia nova, inteiramente revisada, 
higienizada, motor trocado (docu-
mentado), com 60.000 km. Preço 
90% tabela Fipe e, dinheiro, aceita 
troca por veículo menor valor, mas 
também por 90% tabela Fipe.  Valor 
R$85.000,00. Fone: (45)988055017 
ou (45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em Cou-
ro, Luxuosa, Completa, Higieniza-
da, Espelhada, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO. R$ 29.000,00 
F: (45) 99988-3377  CI-212209.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212208.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212206.

OMEGA CD 3.6 
BLINDADO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212207.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Gasoli-
na, Luxuoso, Completo, Higieniza-
do, Espelhado, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO. R$ 59.000,00 
- F: (45) 99988-3377  CI-212203.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, Pre-
to, Gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 49.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212205.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212204.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, Pro-
tetor de Caçamba, Engate Removí-
vel, Som, Pneus Novos, Higieniza-
da, Espelhada, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO R$ 135.00,00 
F: (45) 99988-3377  CI-212200.

W. SERAFIM 
VENDE

Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasqueira 
na sacada com total de 350m², área 
total sendo 177m², área privativa 
por apenas R$ 1.550.000,00. Infor-
mações F:(45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI19806f  CI-212212.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na sa-
cada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por ape-
nas R$ 250.000,00 maiores infor-
mações. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-212223.

W.SERAFIM 
VENDE

Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
R$ 8.000,00l, para maiores infor-
mações F: (45)99922-7904. Willian 
Serafim, creci19806f  CI-212216.

W. SERAFIM 
VENDE

Vende casa no Jardim União com 1 
suite 2 quartos mais dependências, 
com sobra de terreno por apenas 
R$ 330.000,00 F: (45) 99922-7904 
Willian serafim Creci 19806f.  CI-
212229.

W. SERAFIM 
VENDE

Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 
R$ 590.000,00. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-212217.

W. SERAFIM  VENDE
Vende sobrado no Maria Luíza pró-
ximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de fren-
te com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212224.

W.SERAFIM 
VENDE

Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
212228.

W. SERAFIM 
VENDE

Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, 
área total de aprox. 1.050m² 
contendo um barracão de aprox. 
270m², ótima localização por 
apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212219.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212197.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Mot-
ta, murado (preservação perma-
nente). R$ 249.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212195.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212198.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 
de Novembro, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da Pe-
trocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-212193.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212196.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² 
(17,50x55) no Country, Rua 
Rio Grande do Norte, entre as 
Ruas 13 de Maio e Tiradentes. 
R$ 2.000.000,00. Aceita carros 
e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212194.

W. SERAFIM 
VENDE

Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-
7904 Willian Serafim. CRECI 
19806f  CI-212211.

W. SERAFIM 
VENDE

Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212213.

W. SERAFIM 
VENDE

Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-212214.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212215.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-212222.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-212226.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção de 
seu lar, com uma linda vista da ci-
dade, por apenas R$ 220.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willlian Serafim. 
CRECI 19806f.  CI-212218.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua fu-
tura Casa de Campo por apenas R$ 
700.000,00, aceita troca até 60% do 
valor. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-212225.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-212210.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-212227.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entra-
da mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
212221.

Utilidade Pública

Edição 14.466

 CONTRATE-SE

Casal para cuidar de chácara (4 alqueires)
Localização: 13 km de Cascavel/Toledo 
De frente para a Rodovia,
Finalidade: lazer 
Tratar com Edna, na Bigolim Centro Rua   
7 de Setembro.

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA DE INSTALAÇÃO

TROPPA INDUSTRIA E COMERCIO DE CARRETAS 
LTDA, CNPJ: 23.427.256/0001-85 torna público que irá 
requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença de Instala-
ção para FABRICAÇÃO DE CABINES, CRROCERIAS E 
REBOQUES PARA CAMINHÕES a ser implantada na AV. 
Dr. EZUEL PORTES S/N, TROPPA CARRETAS, BAIR-
RO MARIA LUIZA, CEP: 85.819-665, CASCAVEL-PR.
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